

Memorias del General

Dr. Eloy Alfaro

ELECCIONES PRESIDENCIALES
EN 1901

VI LIS

Ante la voz del patriotismo, se mostró a toda la patria, como los señores congresistas que, cerrando los ojos a los dictados de la razón y de la justicia, y sin preocuparse de la presencia irregular de algunos de sus miembros, procedieron aturdidamente como si los godos colombianos estuvieran ya a las puertas de Quito, a verificar el escrutinio de la elección presidencial que arrojó más de 64,000 votos en favor del General Plaza.

Sin la conducta posterior invidiosa de nuestro Candidato, aun segregando los sufragios abusivos que no alcanzaban a una cuarta parte, quedaban 50,000 votos verdaderos que de suyo significaban un voto de aprobación dado a mi proceder abnegado por la Nación, que creía sinceramente que yo miraba tan sólo por la ventura de la Patria, como era la verdad.

El escrutinio que verificó el Congreso fue irritado en absoluto, porque la Cámara de Senadores vino a ser inconstitucional por los miembros espúres que incorporó arbitrariamente en su seno para formar quorum.

Atento a lo anómalo de los acontecimientos que se sucedían, nada favorable tenía que prometerme ya de la mayoría del Congreso, y cumplíame satisfacer la vindicta política a ser inconstitucional por los miembros espúres que incorporó arbitrariamente en su seno para formar quorum.

Algunos jefes se me acercaron a preguntarme qué debían responder a las insinuaciones que les hacían, y les contesté: Ni Franco ni Plaza.

Horas después se me dió parte que un Coronel en comisión había comunicado a Plaza esa orden del día.

En medio de ese cúmulo de intrigas y credos, recibía manifestaciones de ciudadanos influyentes que vivían alejados de la política y que me saludaban con emoción en el Poder, a los cuales, con buenas razones, hice desistir de su propósito; y eran aquellos mismos que cuando la candidatura Plaza, por la que trabajaron con desinterés absoluto, me probaron la nobleza de sus ofrecimientos.

Uno de ellos, propietario influyente en una de las Provincias del Interior, tenía preparada secretamente una manifestación popular para solicitar del Congreso la anulación de la elección de Plaza, pidiendo mi continuación en el mando supremo por otro período, para asegurar la terminación de la obra del Ferrocarril, y prometiendo que sería secundado al instante por otras localidades.

Suplico en tiempo y crívi, con no poca dificultad, que no se hiciera esa demostración que habría dado asidero a mis enemigos para calumniarme.

Más tarde vine a saber que el General Plaza fue uno de los que, periódicamente y en sigilo preparaba la absurda especie del Golpe de Estado.

Esa mi intención hablar de una manera terminante con el Vicepresidente doctor Freile; y si se comprometía a secundar mis propósitos, bajo la aclaración precisa de que de ninguna manera se trataba de mi reelección, pues mi único anhelo era salvar al Partido Liberal de las contingencias que se tenían a la vista, procediendo a determinar los detalles conducentes a un resultado sencillamente favorable.

Con el apoyo de un hombre honrado como el señor Vicepresidente Freile, yo tenía la confianza de que todo se realizaría sin un sólo tiro; pero los escrúpulos del doctor Freile me detuvieron en la seguridad de una negativa absoluta.

Contaba, como he dicho ya, con la probabilidad de que el doctor Freile no me acompañaría en la impropia tarea que me imponía el patriotismo.

Respecto al doctor Cueva, Presidente del Senado, por lo que he referido antes, puede juzgarse de lo que podía esperarse de él, y en cuanto al Presidente de la Cámara de Diputados, bastará recordar que lo era en esos días el mismo General Plaza. Queraba el de la Corte Suprema, que era el doctor Belisario Albán Mestanza, liberal connotado, pero que se había afiliado al bando franquista.

Vacíle en hablarme sobre mi propósito eventual, y al fin no le hablé para evitarle el disgusto de verlo excomulgado con el emblema de Astarte que representaba.

Yo tenía la convicción que podía contar con el concurso del corrillegionario, pero no con el del Magistrado.

La mi contradicción era extremada al imaginarme que los acontecimientos podían tornarme a continuar arbitrariamente en el Gobierno, después de terminado mi período Constitucional; porque tal emergencia habría dado margen a que me vilipendiaran amigos y enemigos, suponiendo que mi proceder tenía por norma innoble concupiscentia de mando, suposición que por las apariencias me aconaba.

Para obviar ese gravísimo inconveniente, resolví que cuando llegara el caso de que el señor Vicepresidente Freile o el Presidente de la Corte Suprema rehusaran asumir el ejercicio del Poder Ejecutivo, proclamaría entonces un Triunvirato, que ejerciera el mando supremo con el exclusivo objeto de convocar a los pueblos a elegir mi sucesor.

Observaba que el País era adverso, con loable prudencia, a cualquier trastorno que pusiera en peligro su soberanía inmanente.

El Pueblo tenía su pensamiento fijo en la tremenda invasión que públicamente estaba organizada en la frontera del Carchi; invasión que al menos descuido nuestro, habría tenido éxito y hecho tabla rana de la fortuna pública y privada de los habitantes de la República.

Esa amenaza pesó entonces sobre el Ecuador, como la espada de Damocles suspendida sobre su cabeza, y en mi concepto ese peligro influyó tícidamente en el Congreso y fue padre de muchas de las resoluciones adoptadas en aquellos días.

(Continuará.)

Gotas de tinta

Relata el cable que un jefe de la tribu de los malisloris se ha presentado al Rey de Montenegro a ofrecer su cooperación en la guerra contra Turquía.

Aquel nombre de extranjeris suena en castellano algo así como Vampa ó Musolino, mal hechos en una palabra.

No es cierto? Y sin temor a perder, apostaríamos a que la traducción es de lo más exacta, aunque no conozcamos los idiomas balkánicos.

Notas de actualidad

Entre las atribuciones concedidas al Ejecutivo, por alguna de las Constituciones que han regido el Estado, figura la de "cuidar de que la Justicia se administre por los tribunales y juzgados, y que sus sentencias se cumplan y ejecuten."

El actual Ministro de Justicia ha entendido aquello al reves, si se toma como precedente; pero la Corte Suprema, velando por el prestigio de la institución, ha asegurado "el desenvolvimiento del espíritu jurídico sobre el de la fuerza arbitraria," en una cuestión suscitada últimamente.

La conciencia de su autoridad, la convicción de su independencia, ha hecho que el más alto Tribunal de la República deje oír su autorizada voz, para aniquilar los despropósitos del Ministro Carrera.

La revolución en México

El Presidente Madero llega custodiado a Veracruz.—Sublevación de los presos del presidio de Veracruz.—Incidente que da lugar a censura contra el Gobierno de Madero.—Una anarquía en la ciudad de Méjico.—Se hace insoportable traicionar en la ciudad.—El presidente provisoriamente dicta órdenes desde el automóvil que pasea en la ciudad.—Varias familias se amparan en la Legación americana.—Madero se niega a dimitir el mando.—Actitud del Presidente Taft y Secretario de Estado Mr. Knox de E. E. U. U.—Resultado de los ataques al Palacio de Cheputepec.—Muchos cadáveres insepultos.—Varios edificios reducidos a cenizas y otros completamente destruidos por efecto de las bombas.

Washington, 14.—Algunas noticias hacen creer que el ex-Presidente Mader se halla en el Palacio atrincherado y de donde está causando un continuo bombardeo contra las huertas enemigas que tratan de asaltar aquella mansión, pero según telegramas recibidos últimamente del Cónsul de Veracruz, se confirma que Madero está actualmente en aquel puerto, en donde llegó custodiado de una fuerza de policía y soldados.

Por esto se comprende que los que están en el Palacio son las fuerzas de Madero, las cuales tendrán que capitular en virtud del agotamiento de municiones, lo que se puede comprender porque los fuegos que despiden ahora son menos constantes ya.

El Departamento de Estado ha teno noticia de que la plaza de Veracruz está completamente indefensa y últimamente ha ocurrido una sublevación de los presos que se encontraba en el presidio.

La acción de Madero de concentrar en el Palacio presidencial una considerable batería de artillería, está considerada como inconvencional y fuera de todo derecho, pues sabido es que el Palacio presidencial no debe combatirse en un fuerte para combatir contra una ciudad de la categoría de Méjico.

Este incidente ha dado lugar a muchísima censura contra el Gobierno de Madero.

La ciudad de Méjico continúa en estado de sitio. Es asunto de grande riesgo atravesar a salir a la calle por cualquier pretexto que sea, pues la anarquía está al día.

El Presidente provisorio Díaz se pasea en su automóvil dando las órdenes conducentes al restablecimiento del orden y al respecto que debe dispensarse a los súbditos extranjeros, a fin de evitar a la nación una complicación internacional.

Washington, 14.—Por telegramas que se han recibido en el Departamento de Estado, se tiene conocimiento que hasta hoy, solo dos mujeres norteamericanas precieron muertas a consecuencia de los incansables tiros dentro de la capital de Méjico.

El mismo despacho da cuenta de varios heridos extranjeros que actualmente se asisten con verdadero esmero.

El Embajador americano avisa al Departamento de Estado, que en el edificio de su Legación se hallan amparadas varias familias.

También han sido tomadas en alquiler varias casas para alojar allí bajo el amparo de la bandera americana, las familias extranjeras que desean asilarse.

El Departamento de Estado, con tal fin, giró a favor del Embajador americano, la cantidad de diez mil dólares, aparte de mil dólares que ha recibido la Cruz Roja americana para atender a la curación de los heridos conacionales que resultaron durante los disturbios.

El Gabinete se mantiene en constante conferencia con el Jefe del Ejército americano, quien manifestó que Estados Unidos no puede intervenir en asuntos extranjeros puesto que hasta la presente ninguno de sus súbditos ha sufrido un ultraje deliberado, ó al menos la Legación americana no ha sido irrespaldada.

El General Steever, jefe de las fuerzas americanas acantonadas en El Paso, Texas, comunica que los rebeldes se apoderaron de una gran cantidad de parque que capturaron en Juarez.

Comunicaciones de la capital de Méjico anuncian que el ministro de la Brrra fue personalmente al palacio donde está Madero, y le suplicó que dimitiera el mando para evitar así mayor efusión de sangre, pero Madero contestó en términos grotescos y nada deliberados "No dimito, parece que el elemento extranjero está desintendado por el Gobierno pero mi victoria dependerá del sentimiento anti-americano que desarrolle el pueblo enemigo".

El Secretario de Estado con ferencio ayer con varios diplomáticos de Inglaterra, Alemania y varias naciones Latino-Americanas respecto de la actual situación de Méjico.

El Gobierno ha ordenado al Escuadrón que está fondeado en Guantánamo, Cuba, para que se mantenga listo en caso necesario de transportar tropas.

Washington, 14.—Conferenciando el Presidente Taft con el Secretario de Estado Mr. Knox, sobre la situación actual de Méjico, declararon que es por demás claro el presente orden de cosas en la capital de aquella República y esperan comunicaciones de los buques que salieron con rumbo a Veracruz y otros puertos mejicanos.

en el Pacífico, para ver de tomar futuras medidas.

Nuestras demostraciones, dijo Mr. Taft, sólo tienden a proteger las vidas de los extranjeros en México, especialmente a las de los norteamericanos.

Agrega el Presidente Taft, que los comandantes llevan órdenes para desembarcar tropas sólo en el caso de que el peligro sea por demás grave y peligrare la vida de los mencionados extranjeros.

El Secretario Knox telegrafió al Ministro de su nación instruyéndole para que ruegue a todos los ciudadanos de Estados Unidos que eviten en lo posible su aproximación al peligro ó a las zonas de acción.

Trenton, 14.—Mr. Wilson, de los Estados Unidos, ante el raudal de acontecimientos en México, nada dice; probablemente espera tomar las riendas del Gobierno el 3 de Marzo entrante para entonces emitir su concepto.

Méjico, 14.—Como resultado de los ataques al palacio de Cheputepec, las salas destruyeron el edificio de la Biblioteca del Club Americano.

Diaz principió el bombardeo con efecto grave, pues murieron varias señoras y niños.

El palacio también ha recibido graves daños.

La ciudad refleja un aspecto compasivo y hay en las calles centenares de cadáveres insepultos.

Varios magníficos edificios han quedado en ruinas.

Hasta ahora han sido reducidos a la ruina el edificio de la Mutual Life, el Teatro Nacional y la mansión sagrada de la Asociación Crisiana de Jóvenes.

Las ruinas manifiestan el aspecto de haber sido obra de un fuerte terremoto.

La lotería en Quito

Dice "El Comercio" de Quito: "Sabemos que el Ilustre Concejo Municipal se propone establecer en esta ciudad el ramo de lotería, igual al que tiene la Junta de Beneficencia de Guayaquil y que tan buenos resultados viene dando.

En otra ocasión fracasó la idea, ya puesta en práctica, por el hecho de que no había suficiente número de compradores de boletos y no alcanzaba, por tanto, a llenarse la cantidad necesaria para cubrir siquiera los premios, menos para el saldo que debía quedar en favor de la Junta.

Ahora, la cosa es muy diversa, y no de temer el fracaso porque a todos consta cuánto se gasta en Quito en la compra de números de Guayaquil y eso que rarísima vez toca la suerte de que los premios estén entre los boletos vendidos aquí.

Hay tanto afán y entusiasmo por la lotería, sobre todo en el público trabajador y pobre, por consiguiente, nadie escatimará cada semana, la insignificante suma de veinte centavos por tener la probabilidad de un positivo y práctico beneficio.

Esto por lo que se refiere a Quito solamente; que en provincias claro está hay igual entusiasmo, como lo demuestran.

Cassinelli Hnos. y Ca.

— IMPORTADORES —
Venden constantemente:
Sapolín de todas clases Vermouth Cinzano
Barniz copal Cerveza Llavec
Cajitas para gas
Naipes para pokar Fierro para techo y pared
Máquinas de coser Cartuchos para escopetas de retrocarga
Creolina Aceite angelito y estrella
Enero 10. de 1913.—1009—36 v.

HABIENDO sido falsificado é imitado con nombres similares la acreditada marca nuestra de cognac

EL GALLITO

prevenimos a los consumidores se fijen en dicha marca para no dejarse engañar.

Durán & Cía.

CREMA DENTIFRICA

DELICIOSA

El dentífico antiséptico que combina elegancia con un delicioso sabor.

No es necesario que quede en la boca sabor medicinal, y no quedará así una vez el dentífico de Colgate.

La forma del tubo asegura Antiséptica. No se acumulan Microbios.

COLGATE & CO.

Establecidos en 1806

Fabricantes de los Polvos de Talco de Colgate

DE

LA ESSENCIA PERSA

Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental o físico, que ha maltratado su vitalidad durante su juventud, que ignora las leyes de la naturaleza para el sesenta por ciento de los hombres que han hecho o harán una tragedia del matrimonio, ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente

La Esencia Persa para los Nervios curará a Ud. y nosotros lo probaremos ó de la contrario devolveremos el dinero.

Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental o físico, que ha maltratado su vitalidad durante su juventud, que ignora las leyes de la naturaleza para el sesenta por ciento de los hombres que han hecho o harán una tragedia del matrimonio, ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente

GARANTIA ABSOLUTA.

Si al tomar un tratamiento completo de esta Esencia Persa para los Nervios y seguir las simples instrucciones que acompañan, no hace una cura permanente, devolvemos todo el dinero que se haya pagado en adquisición.

Pruebe con una caja de estas maravillosas pastillas orientales y verá el notable beneficio que se recibe, después de continuar después con el tratamiento completo y curarse permanentemente. No contienen mercurio ni drogas nocivas. Curarán toda clase de enfermedades nerviosas, insomnio, falta de memoria, debilitamiento, incapacidad para el estudio o las profesiones, dolores prematuros, acortamiento vital, y toda clase de padecimientos nerviosos, de índole extenuante o dislocada.

Se vende en frascos de 25 y 50 pastillas, sin costo de envío. Los pedidos para los Nervios, han sido por la felicidad de otros que también han probado con éxito de otros remedios sin éxito.

Se vende en frascos de 25 y 50 pastillas, sin costo de envío. Los pedidos para los Nervios, han sido por la felicidad de otros que también han probado con éxito de otros remedios sin éxito.

Garantía Absoluta.

Si al tomar un tratamiento completo de esta Esencia Persa para los Nervios y seguir las simples instrucciones que acompañan, no hace una cura permanente, devolvemos todo el dinero que se haya pagado en adquisición.

Pruebe con una caja de estas maravillosas pastillas orientales y verá el notable beneficio que se recibe, después de continuar después con el tratamiento completo y curarse permanentemente. No contienen mercurio ni drogas nocivas. Curarán toda clase de enfermedades nerviosas, insomnio, falta de memoria, debilitamiento, incapacidad para el estudio o las profesiones, dolores prematuros, acortamiento vital, y toda clase de padecimientos nerviosos, de índole extenuante o dislocada.

Se vende en frascos de 25 y 50 pastillas, sin costo de envío. Los pedidos para los Nervios, han sido por la felicidad de otros que también han probado con éxito de otros remedios sin éxito.

Sesión Municipal

Se instaló a las 5 1/2 de la tarde, bajo la presidencia de Sr. Santos Treviño y con asistencia de los señores Dres. Estrada Coclo y Arzube Cordero, Sres. Stagg, Campos, Orrantia y Avilés.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dispuso que el Jefe de Comprobación pase una copia del Catastro sobre impuestos municipales a la oficina de Agua Potable.

Se dio lectura a un detallado informe del Sr. Síndico Municipal, en el que pone de manifiesto con pruebas evidentes, la ilegalidad del Decreto Ejecutivo por el cual se ordena que la mitad de los fondos que se recaudan en concepto de impuesto al cacao y que pertenece al Municipio sea entregado a la Junta de Canalización.

El concejal Dr. Arzube C., de acuerdo con las indicaciones del Síndico, pidió que se ponga de manifiesto al Colector de esos fondos se abstenga de continuar en la inversión de ellos, ya que el Decreto Ejecutivo en referencia es ilegal por existir una terminante disposición Legislativa, en virtud de la cual el Concejo va a gestionar la derogación de aquel.

Puesta en consideración del Concejo, fue aprobada, con el carácter de urgente.

Se tomó en consideración un informe del Síndico, poniendo de manifiesto que el impuesto a la cerveza nacional se destinó a la erección del monumento al Mariscal Sucre y que como éste está terminado, esos fondos deben ingresar a la caja municipal.

Se aceptó la renuncia del Sr. Eudicio Cabezas del cargo de concejero municipal, alegando que es miembro de la Junta de Beneficencia, y se resolvió llamar a su reemplazo al Sr. Sixto Durán Ballén.

Se eligieron miembros de la Junta de Embellecimiento de esta ciudad a los señores: Dr. Luis P. González Gómez, Dr. Francisco de Icaza, Dr. José Bayona G., Dr. Teófilo Bernal, Colonel Dr. Juan B. Arzube C., Gabriel Pizarro, Pablo Arromena, Herman Moller, Lismayo Guzmán, Alfonso Rogero, Miguel Marcet, Francisco Manrique, Roberto Jones, Juan Sobotta, Luis García, Eduardo Ferruzola, Vicente Paz Ayora, Er-

También se aprobó que se vea la suma de \$ 20,000,000 como cantidad legal y luego se vote en el presupuesto en consecuencia para permitir a las construcciones y mejorarse.

La sesión del nuevo período presidencial a la sala se tratará en el próximo Congreso.

Los folios de México son todas contradictorias y se arrojan la veracidad a la luz, debido probablemente a la inmensidad de las cosas que se encuentran por cualquier lado de los continentes.

Nueva York, 14.- Hoy embarcamos con destino a Buenos Aires la mayoría de un millón de pesos en el barco eléctrico.

España

Madrid 14.- El Consejo de Estado en sesión de hoy, resolvió la suspensión de los rípos del Alto Aragón cuya situación de miseria excepcional es alarmante.

Hay perturbaciones en aquella región, en que el aislamiento por falta de habitantes ha convertido por falta de facilidades para la vida.

Las obras que se propone el gobierno llevar a cabo en Aragón, al rededor de ciento ochenta kilómetros de periferia y harán de ella una zona de gran riqueza por su proximidad a los puertos de Aragón.

El Consejo de Estado resolvió sobre el proyecto de ley de explotación de Marruecos.

Perú 14.- A las 10 de la noche se levantaron en las oficinas de la Administración de la Marina.

Mediante el uso de los bombas, soldados y marinos se logró extinguir el fuego.

Lo Probará Ud. Verdad?

Nada igual al Allens Lung Balsam
(Balsamo Pulmonar de Allen)

para la bronquitis, tos y demás irritaciones de la garganta.

De venta en todas las Boticas.

Davis & Lawrence Co.
New York

Del Puerto

VAPORES FLUVIALES

Hoy salen los siguientes:

- La Lancha Bahahoy, para Puná, a las 6 y 1/2 de la tarde.
- El Ecuador, para Posorja y Morro, a las 8 de la mañana.
- El Laurao para Daule, Colimes y Balzar, a las 9 de la mañana.
- El Bolívar, para Bahahoy, Caracas, Catarama y Ventanas, a las 9 de la mañana.
- El Ernesto, para Posorja y Morro, a las 9 de la mañana.
- El Nobel, para Daule, a las 8 y 1/2 de la mañana.
- El Abel, para Naranjal, a las 5 y 1/2 de la tarde.
- El Chimborazo, para Vines y Patateño, a las 9 de la noche.
- La lancha Puná, a las 6 y 1/2 de la tarde.
- La lancha República, para Vines, a las 9 de la mañana.
- La Vices, para Jujan, a las 9 y 1/2 de la mañana.
- La Piguinal, para Pueblo Viejo, a las 8 de la mañana.
- La lancha Prueba, para Vines, Quededo y la hacienda Carmel, a las 11 y 1/2 de la mañana.

Salen mañana:

- La lancha Esmeraldas, para Vines, a las 8 de la mañana.

Vapores que llegaron:

- El Oriente, de Vines, con los siguientes pasajeros: Benigno Calderón, Nicolás Briones, Valentín Muñoz, Nicolás Mora, Juan Manuel Arce, Pineda, V. Asquez, Nicasio Segarra, Mercedes Noboa.
- El Pampero, de Bahahoy, con los siguientes pasajeros: P. Mata, S. Coello, V. J. Vera, J. López, R. E. Chuchuca, A. de Proaño, H. S. Pauta, V. Aguayo, S. Latuf, M. Andrade, L. Aguirre.
- En 2a. 12 personas.
- El Ecuador, de Posorja, con los siguientes pasajeros: Luis D. Morroy, María Casanovas, 2 niños Morroy, José Ries, Della Dávila.
- En 2a. 5 personas.
- El Edén, de Bahahoy, con los siguientes pasajeros: Julio León, Arcenio Cueva García, José Siong, Rafael Barriga, Juan García, Leopoldo González, Gilberto Icaza, Nicolás E. Morla, Micoño Miranda, Manuel Escobedo, Demetrio Aguilera.
- En 2a. 24 pasajeros.

VAPOR DEL SUR

Ayer a las 11 de la mañana, fondeó en el puerto de Guayaquil el vapor peruano Habilitado, capitán del Sr. J. Ha. Trajo los siguientes pasajeros: Manuel Billelotti, José B. Bolaña, Alejandro Novoa, Francisco Murillo, Santiago Jones.

En cubierta, 6 pasajeros, y en tránsito, 6.

PARA EL NORTE

Anoche zarpó el vapor peruano Hua-

Da Vida y Salud al Cabello

¿Quiere tener el cabello saludable y lleno de vida? Extímalo, pues, con el uso del cosmético de Jábón Boratado de Menen. Este jabón perfumado con el Jábón Boratado de Menen, Protáctil y el cosmético de Jábón Boratado de Menen, se ablanda la piel. Toda partícula de polvo de caspa queda desmenuzándose.

Repitió este tratamiento con frecuencia y regularidad y mantendrá todo el tiempo limpio y libre de caspa, sus funciones, dándole apropiada nutrición al cabello.

Este jabón está perfectamente identificado, y contiene una solución fortificada a fin de contraatacar los efectos de ciertos cosméticos.

Usad este jabón maravilloso en abundancia, no importa la dureza de la piel, pues no causará ni más leve irritación.

No aceptéis sustitutos. Buscad siempre la marca de Menen.

Elaborantes de los celeberrimos Polvos de Menen de Talco Boratado.

Jábón Boratado de MENEN

GERHARD MENNEN CHEMICAL CO.

Newark, N. J., U. S. A.

llega con destino a Panamá. Llegan los siguientes pasajeros:

Willy Stursberg, Jaime Puig y Mir, Carlos A. Morla, Johanna Beer, R. G. Walker.

VAPOR DEL NORTE

Mañana es esperado en este puerto el vapor Arica, procedente de Panamá.

Dr. Emilio Arévalo

ABOGADO

Tiene su oficina en su casa, calle de Colón, 610.

Teléfono Nacional 1194.

Apartado de correo 27.

Febrero 6 de 1913.-Nº 1007-30 v.

ARCANUM

CUELLOS ARROW

Lucen bien mientras que duran — duran más que los cuellos ordinarios y no cuestan más.

Estos cuellos no encogen y tienen amplio espacio para resablar la corbata. Será de su propio interés pedirlos.

Cluett, Peabody & Co., Fabricantes
Troy, N. Y., U. S. A.

AVISOS DEL DIA

Obsequios permanentes

Desde esta fecha, ha resuelto la Imprenta Progreso, establecer una sección de obsequios permanentes a su nueva clientela. En consecuencia, toda persona que mande imprimir en sus talleres cualquier obra desde el precio de un sucre, tendrá derecho a un obsequio que le entregará en el acto; dicho obsequio será de más 6 meses valor, según el de la obra mandada a ejecutar.

Se han recibido últimamente un gran surtido de tarjetas para Bautizo, felicitación y postales especiales para enamorados. Esta Imprenta continúa vendiendo sus tarjetas para Bautizo desde el precio de un sucre doceavo, y haciendo la impresión completamente gratis en todas las que se compran en su establecimiento. Recibe órdenes por teléfono de ambas compañías y por Casilla No. 273, Febrero 15, 10 v.

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE

Febrero—Sábado 15. Santos Pascualino y St. Y. bernardo mártires y santas Sofía y Uta vírgenes.

CORROS

Hoy Sábado a las 10: Para Pichincha, para Santa Lusa, Colinas, B. Jara, Los Ríos, Naranjal, Araya, más 10 personas.

De Los Ríos a Guayaquil.

El Libertador Bolívar

Hasta ayer no se tenía conocimiento si el Libertador Bolívar que zarpó en la tarde de ayer, habría encontrado a la barca que conduce el carbón de piedra para el uso de la Compañía de Alumbrado.

Según referencias de varios pilotos de balandras que han llegado a este puerto, informan que la mencionada barca se halla fondeada en la parte norte de la isla de Santa Clara ó el Muerto.

El Libertador Bolívar ha recorrido hasta Santa Elena y ayer tarde llegó a Puná, en donde se encuentra esperando la balandra que conduce agua para proveerle, la que zarpó anoche con destino a la isla aludida.

Solicitud

Los estudiantes del Colegio Nacional Vicente Rocafuerte, han elevado a la Junta de Gobierno un documento insertamos:

“Señor Presidente del Consejo Superior de Instrucción Pública, Quito.

Los suscritos, alumnos del Colegio Nacional Vicente Rocafuerte, teniendo en cuenta la próxima reelección de esta Junta, hemos resuelto solicitar del Consejo Superior de Instrucción Pública,

que usted tan acertada y dignamente preside, el nombramiento del señor Pedro José Huerta, para el elevación de cargo de Rector, y del señor Pablo H. Vela para la dirección de Literatura del citado Colegio.

No dudamos que usted oyendo la opinión de la juventud estudiantil, acatará esta petición tan justa y merecida por las facultades y aptitudes que distinguen a tan respetados como apreciados señores, no sólo por sus conocimientos para dichos cargos, sino también por la competencia irrefutable que han demostrado en el ejercicio profesional.

Sino estuvieramos convencidos del éxito de esta solicitud, que envuelven el interés de las familias, no molestraríamos con la presente las arduas labores del señor Ministro.

Esperando su favorable contestación, quedamos de usted sus más leales y sinceros admiradores.

Es justicia, etc.

Guayaquil, Febrero 11 de 1913.

El número de firmantes asciende a 150 más ó menos.

Consejo de disciplina

Hoy, y en el cuartel del regimiento de artillería “Sucre” Núm. 2, se llevará a cabo el Consejo de disciplina para juzgar al soldado Segundo López, por el delito de deserciones repetidas.

Se ha perdido

La menor Pastora Judio Badaraco, de la Empresa eléctrica, en momentos que subía al carro urbano, encontró una bolsa con flores, la cual contiene varios objetos y dinero.

La persona que sea acreedora a dichas prendas, puede dirigirse a la casa de dicho señor, situada en las calles de Luque y Santa Elena N.º 906.

La persona que sepa el paradero de ella ó la encuentre, diríase al citado domicilio de Juan Badaraco, padre de la menor.

Hallazgo

El señor Luis Enrique Rolleri, empleado en la Empresa eléctrica, en momentos que subía al carro urbano, encontró una bolsa con flores, la cual contiene varios objetos y dinero.

La persona que sea acreedora a dichas prendas, puede dirigirse a la casa de dicho señor, situada en las calles de Luque y Santa Elena N.º 906.

Puga de la cárcel

De la cárcel de esta ciudad ha fugado el sumariado Julio Ruiz, y se encuentra huyendo de los calabozos y rompiendo el candado que aseguraba a éste se evadió aprovechando de la confusión que se originó al sacar el cadáver de David Alvarado, que falleció en dicho establecimiento correccional.

Aumento de personal

La cuadrilla del muelle ha sido aumentada de personal, a fin de mejorar el servicio de conducción y entrega de la carga que llega a este puerto en los vapores mercantes para el comercio de esta plaza.

La bubónica en la Cárcel

El médico de cárceles, denunció ayer en la oficina de Sanidad pública, que se ha presentado un nuevo caso de bubónica en uno de los sumariados que guardan prisión en la cárcel pública.

Ayer mismo se procedió a constatar el caso a fin de remitir al pestoso al Lazareto.

Cinco estudiantes de medicina procederán hoy a la vacunación antipestosa de los reclutas en especial el sumariado Penal, y a fin de impedir alguna resistencia concurrirán también una escolta de policía para obligarlos.

Sociedad Cosmopolita de Cacaherres “Tomás Briones”

Por encargo del Sr. Presidente de esta Institución, citamos a los miembros que la componen a la reunión general que tendrá lugar, en su propio local, el día Domingo, a las 8 de las corrientes a las dos de la tarde.

Otro hallazgo

Un joven que responde el nombre de Aquilino Sánchez, se ha observado a esta imprenta, con el objeto de poner en conocimiento de que en la casa de esta imprenta del local “Guayaquil” encontró una letra de oro.

En momentos que tomaba dicha prenda, dice, que se le acercó un individuo de apellido Antepara, diciéndole que era empleado de policía y que le entregara la leontina, la que se la entregó.

La persona que tenga derecho a esa leontina, puede reclamarla a aquel policía.

E. Puga V.

Clemente Balboa No. 206
Febrero 7 de 1913 No. 1.102. 30v.

Pedro P. Jijón
y Miguel Martínez Serrano
ABOGADOS

Estudio: Pichincha y Clemente Balboa, No. 206, casa de la Herreros de los Cochinos, Teléfonos Nacional e Inglés. Apartado de Correo No. 219. Febrero 1º de 1913. No. 1087.

Quando Ud.

Desee comprar bueno y barato, visite el almacén del suserto, donde encontrará un grande y variado surtido de ponchos, sobretodos de tela impermeable, lonas para toldos y carpas para campamentos; baterías de cocina, lona y hierro enlizado, finas molduras para cuadros y papel tapiz para todo gusto y posición. Renovación constante de abarrotes en general. Almacén Calle Macleón No. 1107, frente al Muelle del Ferrocarril. Teléfono Nacional No. 872. Casilla de Correo D.

A. M. PERALTA.

Febrero 5. — No. 1095. — 30v.

Joyería y Relojería

DE J. MALDONADO & CA.

Calle de Aguirre 209 — Casilla 152

Guayaquil — Ecuador.

Se trabaja toda clase de obras de Joyería — Se componen Relojes de todas clases y se graban sobre metales. — Se garantiza nuestro trabajo.

Se compra Oro, Plata, y Piedras Preciosas. — Se vende alhajas. — Especialidad en Artículos de Fantasía.

Enero, 31. — No. 1078. — 3 ms.

Dr. J. V. Navarrete

MEDICO Y CIRUANO

Esquina de Leguía y Bolívar

Guayaquil, Ecuador. — No. 148.

Febrero 10. de 1913 No. 1.085. — 30v.

Chocolate --- Chocolate

Quien quiera tomarlo sin mezclas nocivas a la salud, compre el que venden en latas, en polvo y sin azúcar, los únicos Agentes, señores

ISMAEL PEREZ Y C^o

"Malcón" 806, 807 & 808.

Precio de cada lata \$ 0.50.

3 m. — Nbre. 26.

PANADERIA ANTIGUA NACIONAL

DE TRINIDAD VERA

Sucesora de Nicanor Vera

CALLE FRANCISCO DE P. ICAZA N.º 407

Esta acreditada panadería está adhiriendo en local nuevo y de inmejorables condiciones higiénicas, contando con operarios competentes y de esmerado trabajo. Se elabora toda clase de pan, galletas y rosquitas de manteca y de seda; Jueves y Domingos el exquisito pan de huevo. — Se atiende toda clase de pedidos dentro y fuera de la ciudad; Teléfono Nacional 345.

Guayaquil, Nbre. 21 de 1912. 3 m.

La Nueva Italia

Almacén de abarrotes por mayor y menor.

MALCÓN 1010-1011. COLÓN 101-102A

TELÉFONOS: NACIONAL 805. INGLÉS. CASILLA DE CORREO 389.

La Nueva Sardaña

(SUCURSAL).

Frente al Nuevo Mercado, esquina de las calles Artesanos y Antonio Ante.

TELÉFONO NACIONAL 815.

Juan B. Gando.

Enero 12 de 1913. No. 1043. 90v.

Sastrería Ecuatoriana

DE

J. V. ROSAS.

CALLE MUNICIPALIDAD, 3A. C/ABRERA, No. 321.

Constantemente recibe este acreditado establecimiento un variado surtido de casimires franceses e ingleses, de irrefutable calidad.

La respetable clientela de este establecimiento, y todos los caballeros que deseen tener vestidos elegantes, de último modelo, pueden acudir con la confianza de que serán atendidos como se merecen. Medición en los predios y al alcance de todos los bolsillos.

Enero 18. de 1913. No. 1.055. 30 v.

B. A. Yépez

Comerciante Comisionista

COMPRA Y VENDE

PRODUCTOS DEL PAIS.

LOCAL NUEVO: — PICHINCHA Nos. 818—820—

TELÉFONO NACIONAL No. 1072

Fbro. 1º de 1913—1086—30 v

B. Albán Mestanza

ha abierto su Estudio de ABOGAT O.

Quito. Carrera Cuenca, N.º 29.

Febrero 2 de 1913.—60 v. N.º 1198.

EL DIABETES

es radicalmente

curado

en poco tiempo

por el

VINO URANIADO PESQUI

que hace disminuir de 1 gramo por día el AZUCAR DIABETICO

El VINO URANIADO PESQUI da fuerza y vigor; calma la sed e impide los accidentes: gangrena, Antrax, etc.

Véase al por mayor en

PESQUI en BARRIO de las Indias N.º 158

En la parte sur del Astillero, han levantado sus carpas sucias, y en varios sitios que llegaron en la mañana de anteayer.

Los ciudadanos individualmente han tratado varios perros, osos y monos educados.

La policía debe de tener mucha vigilancia con ellos, por sus fechorías que siempre acostumbran a efectuar.

Desaprobación

El Ejecutivo ha comunicado al señor Gobernador de la Provincia, que desea probar el remate de los impuestos al aguardiente de su jurisdicción, que fueron hechos en la suma de ciento setenta mil sucres.

Los mencionados impuestos seguirán recaudándose por cuenta de la Colecturía Fiscal respectiva.

Permiso concedido

Varios comerciantes en la calle de Pichincha Municipalidad y Molecón han obtenido permiso de la autoridad de policía para poder vender sus férricos en los días feriados hasta las once del día.

NEUROGINE PRUNIER

RECONSTITUYENTE GENERAL

COMUNICADOS

FOR SUS OBRAS

LOS CONOCERÉIS

"Lector: si tú me ayudas

Con tu malicia y tu risa,

Verdades diré en camisa

Poco menos que desnudas."

El color negro ha quedado atacado en el seno de su propia infamia, cuando han pasado más días que de carnestolendas y no grazna á pesar de que fué emplazado por mí para que ratificara cargos y culumias, y adujera los comprobantes que el caso requería. Cuerpos y cuatros han quedado en el mismo estado de incertidumbre á los términos de la verdad de cuyos límites huyen como alma que lleva el diablo.

Y son estos tales los que baladromean de honrría de bien y honradez, y se presentan como víctimas ante el público y las autoridades. Bien sabía yo, como a quienes me las había, pero como la maleficia y la perversidad, aguijoneadas por pasiones bastardas, suelen entenebrecer por momentos el horizonte de la justicia, eclipsando la verdad y la inocencia, heube de enfrentarme con mis enemigos para arrancarles la careta y presentárselos de cuerpo entero. Y allí los tenía, huidos del palenque á que me trujeron en mala hora para ellos, porque el deber me obligaba ser fiel con mi palabra empeñada á fin de comprobar mi inocencia y señalar á los malvados. ¿Quiénes son? Criminales y cuatrosos cuasi todos y otros, los menos, jesuitas de los que viven hidrópicos de éticos, explotando el pecado de hambre y sed á quien prestan con usura y esclavizan á su antojo en el sacrosanto silencio de las negociaciones comerciales. Honrados! y el que menos, amontonó medio sobre medio en lucro vergonzoso y ruin. Honrados! y cuando se ofrece poner el pecho ante el peligro para salvar la propiedad y la vida de un pueblo, huyen ni más ni menos que hacen cueros y cuatrosos ante la luz y la justicia y cuatrosos.

¿Quién cometió delito infamante en la persona de una menor de 9 años, llamada Flora Martínez, allá cuando fué Teniente Político un señor Lallama? Violación y estupro pro fué, y luego la infeliz criatura sirvió para que algunos honrados acompañados por un vecino de la parte de la poza de "Rompió" cometieran á su vez salvajada y medial.

Pacífico y honrado ciudadano y hace pocos días cae bajo el plomo homicida el peón Faustino Pinto. ¿Quién le mató? Uno de la banda honrada echó pies en polvorosa, una vez consumado el crimen: se llama Bionex y la va á tener no muy lejos de la hacienda "Aurora", a cecere, muy cerca, de la céntrica poza donde anidan los cueros. Con la lógica de los Javiers, el muerto disparó y mató al honrado Sr. Bionex. ¿No os parece maravilloso cuanto ocurre por estos trajes?

Justo es que las autoridades den crédito á los dichos de estos conspicuos caballeros que son agresivos por criminales que violan criaturas, matan á mansalva, y por placer aligeran las dehesas de los ganaderos, y se gozan de la reputación de pacíficos y honrados ciudadanos!

Y como en toda función ha de haber un vencedor, éatte que orillas del "Biguano", éatte una teudacha ó chiribití de estructura y panacea, se revienta de gorda y panacea, una que parece Maritornes, de color moro en, áate y con dos ojos de ucañona. Buzalona es, sabe su negro y ejerce oficio bajo poco acurril, yendo y viniendo y transmitiendo órdenes de los histéricos. Todo esto por así abisma, y todo malin, honrado y criminal, allí tiene p. n. abrigado y agurdiente, con tal que se quede en la zona de la Aba-liza Marroquí Buena jun-

ta. Fico, en la democracia con sus dos confidentes de operario. Y es una genuina de suburbio, de puñal al pecho y con conciencia trenceros, la que en su demencia satánica quiere matar la opinión pública, en detrimento de su reputación. Vano es el intento de los malvados cuando hay gente que sabe y honrada que atestiguan por la verdad y justifican la inocencia del calumniado.

Léanse las siguientes declaraciones, dentro las quince de que conste el extracto de la información que se solicita por mí para destruir las culumias del infame anonimista de "El Gaunte", y se verá que solo un hombre honrado, puede librarse sin temores al veredicto de la opinión escasa de sus conculcadores. El interrogatorio y declaración: son del tenor siguiente:

Señor Teniente Político: Sirvase Ud. ordenar que los testigos de la lista adjunta, declaren al tenor del interrogatorio siguiente:

1.º Edad y generales de Ley;

2.º Si tienen conocimiento ó les consta que estoy enjuiciado ó existe sentencia contra mí, por delito ó crimen perseguible de oficio;

3.º Si saben y les consta mi buena conducta como Inspector de Policía en mi calidad de ciudadano;

4.º Si con lectura del artículo "Samborondón", que figura en el No. 471 de "El Gaunte" firmado por Samborondón, cuyo ejemplar acompaño, para que les sea presentado, saben ó les consta, sin duda por referencias, que existe sumario ó sentencia contra mí, por alguno de los delitos ó crímenes puntualizados en dicho artículo anónimo.

Practicadas que sean, sirvase ordenar se me devuelvan originales para el uso que me convenga.

Es justicia, etc.

Pedro Ramos.

En Samborondón, Febrero tres de mil novecientos trece. El señor Juez, por ante mí el actuario, hizo comparecer al señor Ignacio Gómez, á quien lo juramento en forma legal y previa explicación del perjurio, declaró á la primera pregunta.

1.º Que es mayor de edad y que no le comprenden las generales de ley; que ignora la pregunta; á la

2.º Que como ciudadano, particularmente lo conoce que es un hombre honrado, pero como inspector de policía no le consta; á la

3.º Que ignora la pregunta en todas sus partes. Con lo cual se concluyó la presente declaración y leída que fué se afirmó y ratificó firmando con el señor Juez Político y actuario que certifica.

Daniel S. García,

Ignacio Gómez.

J. G. Quinteros M.

En Samborondón, Febrero tres de mil novecientos trece. El señor Teniente Político, por ante mí el actuario, hizo comparecer al testigo José Alberto Camposano, á quien lo juramento en forma legal y previa explicación de las penas del perjurio se le examinó al tenor del interrogatorio de fojas dos y declaró como sigue: á la primera pregunta.

1.º Que es mayor de edad y sin generales de ley; á la

2.º Que no tiene conocimiento; á la

3.º Que como ciudadano é inspector de policía de este lugar, se bamaneado bien según el concepto del declarante; á la

4.º Que ignora la pregunta. Con lo cual se concluyó la presente declaración y leída que fué se afirmó y ratificó firmando con el señor Juez y actuario que certifica.

Daniel S. García,

J. A. Camposano

J. G. Quinteros M.

En Samborondón, Febrero tres de mil novecientos trece, el señor Teniente Político, por ante mí el actuario, hizo comparecer al testigo Rodolfo Zúñiga T., á quien lo juramento en forma legal y previa explicación del perjurio, se le examinó al tenor del interrogatorio de fojas dos y declaró á la primera pregunta.

1.º Que es mayor de edad y sin generales de ley; á la

2.º Que ignora la pregunta; á la

3.º Que es cierta la pregunta y que goza de buena conducta en los dos casos á que hace mención la pregunta; á la

4.º Que dicho artículo que expresa la pregunta, en todas sus partes es falso lo que refiere el diario "El Gaunte" número 471. Con lo cual se concluyó la presente declaración leída que fué se afirmó y ratificó firmando con el señor Juez y actuario que certifica.

Daniel S. García,

R. Zúñiga Tutián,

J. G. Quinteros M.

Quando los hombres honrados hablan el lenguaje de la verdad, la columna y la perversidad empuñan, y así lo han hecho mis de tractores.

Samborondón, Fbro. 12 de 1913.

Pedro RAMOS

Garra sin gata. Vehículos Murray. Con una velocidad de 25 á 40 m.p.h. Murray Manufacturing Co. Chicago, Ill. U.S.A. El Libro "Murray" Nro. 172. Precio \$2.75 (con 10c de descuento). Murray Manufacturing Co. Chicago, Ill. U.S.A.



OVERLAND MODEL 69 I

Tengo el gusto de ofrecer al público el nuevo Modelo de 1913... Tengo el gusto de ofrecer al público el nuevo Modelo de 1913... Precio \$2.75 (con 10c de descuento).

Manuel Zubizarri & Co. (Sociedad en el Ecuador)

J. Puga Verduguer & Co.

Ofrecen al público, en sus almacenes "Las Novedades" y "La Asturiana", situados en la calle 9 de Octubre segunda cuadra, y Pichincha esquina Aguirre, un variado surtido de muebles de Viena, camas y cujas inglesas de alta calidad; Artículos de plata y níquel para obsequios, medallas y medallones, corsees Rustproof de Warner Brothers & Co. CUBA-LEA, Cubiertos plantas y flores artificiales, Artículos Japoneses, pianos, guitarras españolas y el sin rival elixir para el estómago Sars de Carlos. Artículos de aluminio y hierro enlizado, busas de algodón y de seda, elegantes kimonos, alhajas talas de perfecta imitación. Arañas y lámparas colgantes, y de pie. Remedio infalible para la diabetes sacarina. Candeleros, trabucos, molinillos, etc. é infinitad de otros artículos. — Uno finito Rioja cepa rubí para mesa. — Enero 7 de 1913—1031—6 ms.

"EL RUBI"

J. M. SAMANIEGO

Oficina y Almacén: PLAZA DE ROCAFUERTE.

Talleres: CLEMENTE BALLEN 605.

Establecimiento Central de Joyería, Relojería y Artículos de Fantasía de alta novedad.

Importación directa.

Constantemente un selecto surtido de joyería fina con piedras preciosas.

Relojes de Oro, Plata y Metal de las mejores fábricas.

Objetos de fantasía de Superior calidad de plata y platería.

Por mayor y menor.

Guayaquil, setiembre 17 de 1912. 3 m.

"La Moda de Paris"

de N. GARZÓN HENRIQUEZ

Calle de Aguirre, N.º 323. Teléfono Nacional e Inglés. Casilla de Correo. N.º 567.

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido de casimires negro y azul; alpaca negra; cortes para ternos últimos, novedades de paños chalescos; cortes para pantalón, trajes, y en general toda clase de telos que solicite su clientela.

Este es el establecimiento que da facilidades á las personas que deseen inscribirse en el Club de Vestidos que tiene establecido, y con la garantía de que puede escoger de las muestras de corte que deseen pedir directamente a Londres.

Dire. 5 de 1912.—14ps.

LA AGENCIA

DE LA

SINGER SEWING MACHINE COMPANY

Ha abierto una Escuela de Bordado en Guayaquil.

La escuela está á cargo de la señora doña A. N. de Vergara notable bordadora, á quien especialmente se hizo un viaje desde España, y de las señoritas Eugenia Abrego y Trina del Perado.

La enseñanza será gratuita para las señoras y señoritas que deseen aprender la bonita, provechosa y decente ocupación de bordar.

Enero 14 de 1913.—1048—30 v.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales, Siempre Eficaces. Para el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Dificultad, Dolor de Cabeza, Válicos, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, ictericia, y los dolores que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Emplastos Porosos de Allcock. Remedio universal para dolores. Dónde quiera, que se ajuste, dolor aplíquese un emplastro.